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ATA N° 027/2023 
 Reunião Ordinária 
 Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, reuniram-se em 
sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio Buczkoski, 
Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea 
Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT – Lindomar Luis Sirtuli e do PDT – Alex Maria. Na abertura as 
atas ordinárias nº 025 e 026/2023 foram postas em discussão e aprovadas por todos. No expediente: O 
Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do convite da Secretaria de 
Educação. Na Pauta: O Senhor Presidente anuncio as contas dos exercícios 2018, 2019, 2020 e 2021 
convidou o primeiro secretário para que faça a leitura do parecer emitido pelo Tribunal de Contas do Estado 
no processo número 01832-0200/18-6, assim como o do Projeto de Decreto Legislativo Contas de Governo 
dos administradores do Executivo Municipal de Entre Rios do Sul, no exercício de 2018. Informo aos 
senhores vereadores e por constar do processo legislativo prévio e preparatório a essa sessão especial que o 
senhor Jairo Paulo Leite foi devidamente notificado quando ele foi assegurado o direito de ampla defesa para 
essa sessão, nesse momento coloco a palavra à disposição ao senhor Jair Paulo Leyter. Boa noite em seu nome 
cumprimento a todos os vereadores a vereadora a todo o público aqui presente ao ex Vice-prefeito Auri que 
nos acompanhou durante os dois anos de mandato, quase dois anos de mandato cumprimento também a 
quem nos assiste através da Live do Facebook, enfim, um cumprimento especial a toda a nossa população. 
Quero dizer que estou muito feliz por estar aqui hoje nos últimos seis anos estive à frente da administração 
municipal e nesses últimos seis anos que tivemos aí tivemos todas as nossas contas aprovadas, mesmo com 
todas as dificuldades que tivemos, e não foram poucas quero dizer que em dois mil e dezessete que já foram 
aprovadas até era o vereador Rodrigo o presidente da Câmara na época já aprovamos as nossas contas de dois 
mil e dezessete, mas dizer das dificuldades que nós enfrentamos nesses anos de mandato, quero falar um 
pouco da arrecadação de dois mil e dezessete, talvez seja o único, o único ano de todos da vida de Entre Rios 
do Sul, que se teve o orçamento diminuído no ano de dois mil e dezessete, foi arrecadado quase um milhão a 
menos que em dois mil dezesseis isso nunca aconteceu e nem vai acontecer hoje a gente vê aí o orçamento 
do município hoje de trinta milhões, nós tivemos um orçamento lá em dois mil e vinte e dois e vinte e sete 
milhões em torno de vinte e sete, vinte e oito milhões hoje vai dar vai dar trinta, quase trinta milhões nós, lá 
em dois mil e dezoito, dezessete lá nós perdemos quase um milhão. Então, foram muitas as dificuldades foram 
precatórios um milhão e meio de precatórios na época pagamos um milhão e meio, né quase dez por cento 
do nosso orçamento foi pego pago e precatório, então foi feita uma gestão enxuta, uma gestão para todos, até 
o tribunal de contas aí diz fala nos relatórios, aí, né não tenho nenhuma multa para pagar não tenho nenhum 
real de multa para devolver para os cofres públicos, né então, passar seis anos assim, né por mais que tudo 
tenha acontecido e a gente sabe de que maneira que aconteceu e o que aconteceu eu vejo que dá para gente 
se dizer né Auri e também faço o mesmo cumprimento ao André, que esteve junto comigo nessa caminhada, 
nesses quatro anos que fizemos muito por Entre Rios fizemos muito em momentos difíceis e que todas as 
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nossas contas estarão sendo aprovadas hoje. Então eu peço a todos os vereadores aí que acompanhem o 
Tribunal de Contas eles fazem a parte técnica e por isso acompanhem o que eles disseram e votem favorável 
a prestação de contas ao julgamento das contas de dois mil e dezoito era isso Senhor presidente, muito 
obrigado. Após foi posto em discussão e aprovada por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro 
secretário para que faça a leitura do parecer emitido pelo Tribunal de Contas do Estado no processo número 
003359-0200/19-0, assim como o do Projeto de Decreto Legislativo Contas de Governo dos administradores 
do Executivo Municipal de Entre Rios do Sul, no exercício de 2019. Informo aos senhores vereadores e por 
constar do processo legislativo prévio e preparatório a essa sessão especial que o senhor Jairo Paulo Leite foi 
devidamente notificado quando ele foi assegurado o direito de ampla defesa para essa sessão, nesse momento 
coloco a palavra à disposição ao senhor Jair Paulo Leyter. O Senhor Jairo suspendeu a palavra. Após foi posto 
em discussão e aprovada por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para que faça a 
leitura do parecer emitido pelo Tribunal de Contas do Estado no processo número 00409-0200/20-1, assim 
como o do Projeto de Decreto Legislativo Contas de Governo dos administradores do Executivo Municipal 
de Entre Rios do Sul, no exercício de 2020. Informo aos senhores vereadores e por constar do processo 
legislativo prévio e preparatório a essa sessão especial que o senhor Jairo Paulo Leite foi devidamente 
notificado quando ele foi assegurado o direito de ampla defesa para essa sessão, nesse momento coloco a 
palavra à disposição ao senhor Jair Paulo Leyter. O Senhor Jairo suspendeu a palavra. Após foi posto em 
discussão e aprovada por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para que faça a leitura 
do parecer emitido pelo Tribunal de Contas do Estado no processo número 000681-0200/21-9, assim como 
o do Projeto de Decreto Legislativo Contas de Governo dos administradores do Executivo Municipal de 
Entre Rios do Sul, no exercício de 2021. Informo aos senhores vereadores e por constar do processo 
legislativo prévio e preparatório a essa sessão especial que o senhor Jairo Paulo Leite foi devidamente 
notificado quando ele foi assegurado o direito de ampla defesa para essa sessão, nesse momento coloco a 
palavra à disposição ao senhor Jair Paulo Leyter. Mais uma vez aí boa noite, obrigado presidente, obrigado 
aos vereadores cumprimentar aí seu Pedro ex-prefeito e dizer mais uma vez a alegria de poder estar hoje aqui 
quase que findando os meus cinco anos e quatro meses de governo à frente do município, de Entre Rios do 
Sul, nesses cinco anos aí e volto a repetir não tem uma multa e isso é para poucos, tenho certeza absoluta que 
dá para fazer uma pesquisa no Rio Grande do Sul para ver quem não precisou qual o prefeito que não precisou 
devolver um real para os cofres públicos. Também quero agradecer a todos os vereadores aí pelo 
companheirismo, por ter votado, enfim, pelo acompanhado do Tribunal, mais uma vez a todos vocês aí, que 
esses dias atrás, aí um veículo de comunicação houve uma reportagem dizendo que nós tínhamos as nossas 
contas reprovadas, né, não me deram o direito de resposta nesse canal de comunicação dizer que é um 
processo iniciado lá em dois mil e onze e que o Tribunal de Contas não tem como reprovar contas de 
administrador nenhum Tribunal de contas tem, sim o poder de multar, de fazer o que quem cometeu, o erro 
lá devolva, né, mas não de reprovar as contas. Então, foi um processo iniciado lá no nosso plano de 
saneamento básico lá em dois mil e onze ainda, né nós estamos fazendo as nossas defesas acredito que não 
tem como a gente pagar por uma coisa que a gente não cometeu dois mil e onze foi feito assinado o convênio 
dois mil e doze entrou o dinheiro na conta, dois mil e treze não foi feito, dois mil e quatorze não foi feito, em 
dois mil e quinze não foi feito, em dois mil e dezesseis, não foi feito, dois mil e dezessete tinha uma vigência 
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do convênio até dia trinta e um do doze foram depositados cem mil reais na conta do município lá em dois 
mil e doze ainda, né e não foi executado o plano nós mandamos um aditivo de prazo lá,  em outubro de dois 
mil e dezessete não quiseram aditivar já era o quarto aditivo, então a gente está fazendo a nossa defesa e 
acredito que também, né não vamos precisar reembolsar. Quando eu assumi em dois mil e dezessete tinha 
cinquenta e três mil reais na conta específica uma conta específica desse projeto em dois mil e vinte e um em 
dois mil e vinte e dois, quando eu entreguei para o Ronaldo, aí tinha sessenta e três mil na conta, né não fiz 
pagamento a nenhuma empresa está lá na conta específica se vocês quiserem ver no boletim de caixa, está lá, 
não fiz pagamento nenhum e ainda realizamos o plano de saneamento básico na administração anterior 
contratou uma empresa cento e quarenta e cinco mil reais para executar o plano não conseguiram executar 
nós em dois mil e vinte e dois, fizemos o plano por quatorze mil e oitocentos reais o plano está aprovado pela 
lei municipal vocês podem ir lá no site e olhar, então eu acredito que não tenho o que temer estamos fazendo 
nossa defesa e acredito que a justiça vai ser feita. Então, agradeço mais uma vez a todos vocês e desejo um 
feliz Natal e um próspero Ano Novo a todos, um grande abraço. O senhor Presidente neste momento, passa 
a palavra aos excelentíssimos Senhores Vereadores que queiram se pronunciar. O vereador Jandir 
cumprimento o Senhor Presidente, a colega vereadora em nome da colega vereadora a todas que estão aqui 
nos prestigiando aos colegas, vereadores, aos assessores desta Casa cumprimento o seu Pedro, aí prefeito, 
primeiro prefeito do município de Entre Rios do Sul cumprimento o Jairo Paulo Leyter prefeito também 
cumprimento Auri Vassoler, presidente desta Casa vereador por muitos mandatos vice-prefeito do nosso 
município cumprimento a todos os presentes e cumprimento também aqueles que nos acompanham pela 
Live do Facebook. Só queria comentar um pouco então a gente está olhando e votando sobre os projetos os 
2018, 2019, 2020 e 2021 então os anteriores já estão todos aprovados, julgadas as contas, então vou falar só 
no 2021 e vou englobar todos. Dou meus parabéns aí ao administrador Jairo ao vice André, ao vice Auri e 
toda sua equipe que pegaram junto, nesses anos, a Câmara de Vereadores aqui também ajudando no que for 
possível e para que o nosso município desenvolvesse como desenvolveu foi adiante muitas conquistas, como 
o Jairo falou também dificuldades, né, mas elas são para serem enfrentadas e o e o maior benefício de um 
administrador é isso né andar com a cabeça erguida e por muitos, por muitos mandatos a gente eu como 
vereador, aqui desta Casa a gente já presenciou e participamos aí então de contas aprovadas, dever cumprido 
e a gente fica feliz por ter participado nesses tempos. Então, parabéns aos administradores, todos que se 
envolveram para que, Entre Rios do Sul, progrida que seja um lugar bom para quem vem aqui nos visitar para 
quem vem aqui trabalhar, para quem vem aqui curtir suas férias e principalmente para aqueles que aqui moram, 
aonde trabalham e criam seus filhos os seus familiares, que Entre Rios sempre tenha administradores que 
conduzam o município da melhor forma. O vereador Ronaldo primeiramente, quero saudar o senhor 
presidente, colegas vereadores, a vereadora, o assessor jurídico Doutor Linhares, a Paula e o e o Carlos. Quero 
fazer uma saudação especial ao ex prefeito Jairo, que hoje estamos aí, julgando as contas dele e ao vice Auri e 
a do André, saudar também o senhor Pedro, que está aí prestigiando esta sessão de julgamento, saudar o 
presidente do MDB Thiago Lara, e a todos os presentes nesta sessão e também quem está nos assistindo aí 
pela Live do Facebook, hoje a gente está julgando aqui na Câmara de Vereadores, as contas do Jairo e o André 
e do Jairo e do Auri os anos 2018, 2019, 2020 e 2021 depois de um exame minucioso do Tribunal de Contas, 
todas as contas foram aprovadas, sem nenhuma multa, e isso que é muito importante a seriedade que o Jairo 
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e seus dois vices desses quatro anos aí tiveram com as contas públicas isso que a gente espera de todo 
administrador seriedade com as contas públicas, porque o dinheiro não é do prefeito o dinheiro é do povo de 
Entre Rios do Sul e graças ao empenho e dedicação do Jairo e toda sua equipe tem o Carlos também, aí que 
sempre esteve à frente da contabilidade, que conseguiram ter êxito nesses anos aí e o Tribunal de contas, 
depois de um exame minucioso que eles fazem teve a sua aprovação, então quero parabenizar você, Jairo por 
esses quatros anos aí de administração parabenizar o teu vice André e no vice Auri aí que está presente na 
sessão e dizer que o MDB fica muito feliz aí por mais quatro anos aí de contas aprovados. O Projeto de 
Decreto Legislativo foi aprovado por todos.   Explicações Pessoais: Pela ordem de sorteio manifestaram-
se os seguintes vereadores Rodrigo Oliboni cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo 
pela rede social do facebook. Venho a essa tribuna hoje comentar um pouco do ato desta semana, aonde foi 
a remissão de dívidas dos agricultores e a devolução de valores que incide um valor que vai ultrapassar os 
trezentos mil reais, que fica na agricultura lá, os agricultores voltarão a investir na propriedade, em 
equipamentos de extrema necessidade para eles importantíssimo isso exceto que muito se falou aqui nessa 
casa por muitos anos, se pediu que fosse feito, e agora então já é um ato consumado e deixo aqui um 
comunicado que quem não esteve no ato e quem pagou ou não pagou que passe na secretaria da administração 
e assim faça e peça a devolução ou a remissão importantíssimo num momento que a agricultura passou nos 
últimos anos, com muitas percas pelo sol e esse ano um início de plantio turbulento, por muita chuva 
extremamente complicado. Aproveito e faço o comentário também para que a administração olhe também 
para os outros setores no próximo ano seja ele para quem empreende, seja ele para quem quer investir essas 
oportunidades de desenvolvimento, como sempre falo muitas vezes, a gente não valoriza o nosso 
empreendedor local a pessoa que quer investir de local ele sai daqui, empreende em outro município com 
muito sucesso é importante que a gente observe isso porque, depois que ele saiu, investiu lá, ele não retorna, 
mas será muito difícil e quem nasce aqui cresce aqui ele tem um olhar especial para o nosso município. Faço 
um comentário nessa última semana, através do Governo do Estado, mais cinquenta mil reais que vem para 
o município para ser gasto em contrapartida do poder público também de dezoito mil e setecentos reais, que 
vem  são cursos técnicos, corte e costura, técnico de vendas, introdução as rotinas administrativas na área 
comercial, a regulagem e manutenção de máquinas agrícolas sempre comento que é muito importante e que 
bom, quando vem esse dinheiro do estado ou de outra esfera ou através de emenda, o município consegue 
pagar outros investimentos com o seu recurso próprio. Neste ano à frente do Estado, a gente batalhou muito 
por outros recursos uns vieram, outros a gente está na expectativa nos próximos dias de consolidar o ano que 
vem a gente espera um resultado muito positivo eu nunca tive medo de falar muito, sou questionado na rua, 
na questão dos nossos acessos asfálticos, seja ele via Campinas, seja ele via três Palmeiras, muitos 
desacreditam, mas eu não desacredito eu vejo que está no momento exato dessa obra acontecer e a gente não 
vai esmorecer porque temos um sinal verde muito importante e bom muitos passos foram dados e nós 
devemos continuar a batalha incessantemente no próximo ano estarei de novo aqui batalhando para que venha 
mais recursos para que a gente consiga atender a nossa população seja ele um valor digo assim alto ou não, 
não importa, mas que quando venha a gente consiga ir resolvendo os problemas que aí estão como disse, 
espero que nos próximos dias a gente tenha boas notícias e assim dar continuidade lá na questão do asfalto, 
seja lá no pavimenta dois que está em viés de acontecer,  nenhuma casa sem banheiro, inúmeros projetos aí 
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que o município está cadastrado e a gente está batalhando para que aconteça não poderia aqui usar esse tempo 
de agradecer a todos que confiaram em mim e me deram a oportunidade de estar aqui a minha família, a todos 
os munícipes. Desejaram um feliz Natal, um próspero Ano Novo e que tenhamos um, dois, mil e vinte e 
quatro mais próspero produtivo e que a gente consiga conduzir da melhor forma possível atendendo a 
expectativa meu muito obrigado a todos, Feliz Natal e um próspero Ano Novo!   O vereador Jandir Zuravski 
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Em relação 
ao ano que está se encerrando a gente trabalhou bastante aqui nesta casa fora dela, né onde a gente conversa 
com os nossos munícipes trouxemos as demandas de todos aqui, fizemos indicações. Estamos aguardando 
para que o Executivo a tenda, né. Tudo aquilo que a gente traz aqui é porque as pessoas estão precisando. 
Então na questão que podemos ajudar as entidades, as negociações que foram feitas aqui nesta Casa, para o 
atendimento, seja na saúde, seja na agricultura, todos os setores importantes aqui do nosso município saem 
daqui do município a gente também bateu na porta, na questão estadual, na questão federal, estão buscando, 
sim uma das conquistas que há anos se busca, e a gente fica feliz em partes, porque está diminuindo, a 
quilometragem da estrada de chão, então, com o auxílio do governo do Estado juntamente com o deputado 
Capoani na época, né se conseguiu aí até Cruzaltense então já está a obra bem adiantada e tal então está 
diminuindo e junto com a reintegração da Região Norte, né a gente fez os movimentos tanto no dia de sol, 
com a poeira tanto no dia da chuva, né, para mostrar tanto para bancada gaúcha quanto ao governo do Estado 
que a gente necessita muito dessa obra e deu frutos positivos aonde a bancada todos os deputados federais 
do Rio Grande do Sul destinaram para a RS 408, que ligará mais um pedaço de Cruzaltense em direção ao 
nosso município, né, aproximadamente quase sete milhões de reais. Então, como falei antes, a estrada de chão 
está diminuindo a gente gostaria, né e até tive presença na solenidade que o nosso município fosse anunciado 
como os outros municípios vizinhos, aqui que Entre Rios do Sul, mas estamos esperando que isso aconteça 
no próximo ano, então os municípios que foram anunciados ainda, as obras não começaram, isso tramita e 
demora um pouco, mas a gente se envolveu muito, e aonde a gente via uma esperança, uma luzinha lá no fim 
do túnel para que essa obra se torne realidade a gente foi em busca. Então tem a outra questão do consórcio 
que também a outra a administração do Jairo do André e do Auri, de todos que se envolveram, na época ali 
ainda continua esse trabalho o consórcio aí que liga Entre Rios a Três Palmeira que é o consórcio onde as 
empresas a Engie, as farmácias São João e a empresa de Tapejara lá Plasbil aportou os recursos para esta obra 
dependemos da assinatura do governo do Estado e acredito que ele vai fazer isso, porque eu acredito que nós 
aqui do município merecemos esta obra, né com a questão desses valores aí então você buscou, está 
encaminhado, tem projeto falta só essa questão do governo do Estado nos auxiliares com o decreto ou com 
a sua assinatura a gente vai continuar trabalhando sim, sempre para que aquilo que as pessoas precisam vamos 
trazer até esta casa levaremos até os secretários falaremos com o Executivo para o atendimento das demandas 
do nosso município, seja na área da saúde, da educação, da assistência, da indústria e comércio. Então, 
sabemos da importância de projetos na geração de emprego e aí acredito que todas as pessoas do bem remam 
na mesma direção. O ano está se encerrando e sabemos que uma das datas mais importantes que a gente tem 
essas que a gente vai comemorar no dia vinte cinco de dezembro, que é a comemoração do nascimento de 
Jesus, muitas vezes colocam outras questões para comemorar o Natal, mas eu vejo que o verdadeiro símbolo 
a verdadeira fé está no nascimento do menino Jesus, trazendo aquela paz, trazendo aquela paz no coração de 
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cada um, dentro de todas as famílias, que representa o menino Jesus, nesse ponto né, que é a união das famílias, 
a união dos amigos, coisa mais bonita que a gente tem esses exemplos da união e do trabalho em conjunto. 
Então, que esse clima de Natal que já a gente já está vivendo aonde a gente passa, tem os enfeites e traz para 
nós uma alegria muito grande. Então desejo a todas as famílias aí a todos os que estão aqui presentes e aqueles 
que nos acompanham um feliz e abençoado Natal a todos um prospero ano novo para o ano dois mil e vinte 
e quatro que ele seja melhor que o dois mil e vinte e três essa é a nossa grande esperança e que aquilo que a 
gente for em busca que a gente consiga para que Entre Rios do Sul sempre continua crescendo, desenvolvendo 
para o bem de todos.   O vereador Ronaldo Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao público 
que está assistindo pela rede social do facebook. Primeiramente senhor presidente quero aqui agradecer mais 
uma vez o deputado Osmar Terra e todos os deputados que mandaram dinheiro aí emendas aí para o nosso 
município, como todos sabem, tem uma notícia mentirosa, dita pelo atual prefeito, usando dinheiro público 
para ganhar dinheiro para pagar o jornal e falar várias mentiras eu acho que ele já está construindo a sua 
campanha para o ano que vem, falou que o deputado Osmar Terra não manda dinheiro para o adversário 
espero que ele pelo menos peça desculpas ao deputado Osmar por tudo isso, a gente conferiu lá  aonde que 
fica o relatório das visitas e ele não, não compareceu lá então quero agradecer ao deputado federal a gente 
sabe que agora, nesse último mês o governo federal abriu as torneiras, né, para fazer liberações de todos os 
projetos de emendas e a gente sabe que o dinheiro caiu na conta aí então essa emenda estava cadastrada desde 
o tempo do Jairo e do Auri é um recurso que é destinado pra esta obra na Rua São Paulo e não teria como o 
deputado martela retirar esse dinheiro, porque já estava encaminhado como muita gente dizia o deputado 
tirou o deputado não quis mandar que nem o prefeito disse o deputado não quis mandar o dinheiro, não teria 
como ele já destinou desde o tempo do Jairo a gente sabe que quando eu estava à frente do Executivo, já a 
gente entrou em contato com eles lá estava para liberar o dinheiro o governo federal ok, e a gente licitou a 
obra, por isso que era uma obra certa que ia acontecer não tinha como voltar atrás e daí vem o prefeito e diz 
que o deputado não ia mandar, mas a gente sabe que o ano passado foi um ano de um período eleitoral que 
parou todos esses recursos aí. Então a gente sabe que o MDB sempre buscou coisas boas para o nosso 
município e o prefeito sem nenhum esforço, né fez o recapeamento da avenida e ainda disse que era da Rua 
São Paulo deu o início da obra sem ter cadastrado a obra na plataforma, fez o asfalto sem fazer o empenho e 
além de tudo não tinha o dinheiro na conta para fazer esse asfalto ele pegou e fez, e ainda estava tudo vencido 
as licenças ambientais, então veja só pessoal a licença ambiental vencida, que no meu tempo eu deixei tudo 
certo, mas eles pegaram e fizeram a torto e direito vão caminhando e caindo e andando e é desse jeito que é 
a administração atual por isso que a gente sabe que a coisa não funciona, tu tem que ter tudo certinho para 
fazer o dinheiro público não é que nem a boca que tu chega lá e gasta e faz e acontece e não precisa prestar 
conta para ninguém está aqui o nosso ex-prefeito Jairo aí dos quatro, cinco anos tudo certinho, porque o Jairo 
ia fazer o asfalto, empenhava, primeiro, olhava as licenças e fazia e o nosso atual prefeito aí leva tudo nas 
coxas. Então eu quero agradecer realmente o deputado Osmar Terra, que mandou esse dinheiro e a todos os 
deputados que mandaram e mais uma obra do MDB também teve o projeto da agricultura que bom que eles 
devolveram esse dinheiro a todos os agricultores e foi a devolução para todos os agricultores, não somente 
uma pessoa que eles queriam devolver depois de várias brigas, várias discutições, várias reuniões nesta casa 
graças ao MDB, o projeto sofreu alterações e atendeu a todos e foi aprovado vereadores colocamos uma 
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emenda no projeto para ajudar a todos os agricultores e o prefeito e sua turma frustrados com a derrota o que 
eles fizeram entraram na Justiça novamente contra a Câmara de Vereadores. Então veja só era simples de 
resolver a situação mandava um ofício, retirava o projeto e a gente aprovava o projeto novo, que eles tinham 
mandado, mas eles não querem dar o braço a torcer, mas a gente, os vereadores do MDB, estão de cabeça 
erguida e sabe que hoje quem fez uma hora de máquina tem direito, quem plantou um saquinho de milho tem 
direito quem limpou um açude no tempo da seca lá e cadastrou a hora tem direito e antes não teria direito era 
só para bacia leiteira e para os aviários e quero deixar bem claro que não sou contra a bacia leiteira e nem os 
aviários, mas como pode ajudar uns teria que ajudar a todos, ajuda a todos ou senão diminui e ajuda um pouco 
cada um, mas sempre a todos, e que é bom que esse projeto aconteceu e eu participei da reunião, aí o célio 
tinha o vereador Rodrigo e o vereador Lindomar a gente viu que a ex prefeita de Itatiba comandou todos os 
ali deu abertura na reunião, comandou, chamou os nomes isso  é muito importante que as pessoas do nosso 
município fiquem conhecendo quem que está aí comandando o nosso município, né, as pessoas de fora. 
Então, a gente fica até meio constrangido, mas isso é nosso município, agora está normal, pessoas de fora 
fazem e acontece para finalizar, quero desejar a todos os presentes e a toda a população do Entre Rios do Sul, 
a minha família, a todas as famílias, um feliz e abençoado Natal e um próximo, ano novo, a todas as pessoas 
aí que vem ajudando fazendo o desenvolvimento de Entre Rios do Sul e dizer que a gente está aí parceiro 
para mais um ano dar continuidade, aí na luta, na batalha, pelos direitos de todos, a gente sabe que é um 
trabalho de vereador, um trabalho difícil, e a gente segue na luta aí e o que precisar de nós, vereadores, aí a 
gente está à disposição. Quero parabenizar mais uma vez o Jairo, o Auri e o André, por suas contas aprovadas, 
e dizer que Entre Rios do Sul, o ano que vem tem eleição e a população analise bem o que está acontecendo 
em Entre Rio do Sul quem vai decidir é a população não sou eu nem os novos vereadores, mas a população. 
O vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela 
rede social do facebook. O nobre colega Ronaldo, na última sessão, falou por último e me deu de dedo e me 
chamou de mentiroso, mas eu não vou dizer que ele mentiu eu trouxe documentos aqui então, para provar 
eu achei, acho que ele é apaixonado pela ex-prefeita porque toda sessão ele fala ele tem ciúme da eficiência 
dela eu acredito, né nobres colegas e se ela está prestando serviço é para isso mesmo ela coordenou a reunião 
porque ela está ganhando para fazer esse tipo de coisa na última sessão ele veio aqui e mencionou quando 
desafiei ele para apresentar os empenhos ele disse que tinha os empenhos e para minha surpresa, eu já sabia 
na verdade, né tinha mesmo um doze do um de dois mil e vinte e três e trinta e um do um de dois mil e vinte 
e três, ele só esqueceu de mencionar isso, quando eu pedi se tinha vindo alguma emenda de deputado do 
MDB no último ano, ele trouxe dos últimos dez anos diz que os últimos trinta anos disse que tinha dez 
milhões até acredito que tenha vindo nós um ano trouxemos um milhão e meio, então assim eu gostaria, 
Senhor presidente, que o senhor tomasse providências quanto a essas mentiras porque não tem e as pessoas 
que quiserem que me procurem eu posso passar pelo Whatsapp foto dos documentos está aqui referente ao 
asfalto falaram tanto que estava era um pesque pague, não sei o quê agradecer vocês porque depois acho que 
vocês devem ter dado uma pressão lá no deputado Osmar Terra, está aqui os documentos, solicitei hoje, e daí 
depois que o prefeito fez e que falou que ia pagar com os próprios recursos, eu acredito que tenha ficado com 
vergonha pressionaram o nobre deputado e no dia quatorze do doze está aqui os documentos quatorze do 
doze foi a caixa, liberou vocês não enxergam quem está em casa, mas se precisarem eu tenho documentos 
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então assim eu só gostaria que a gente se respeitasse mais aqui e evitar de mentir e além do mais, chamar os 
outros, mentiroso isso, mas os documentos desmentem as pessoas está aqui quem quiser está aqui se o senhor 
colega quiser está aqui também. Referente  a lei municipal dois mil e dezoito, de oito de dezembro dispõe 
sobre a realização de serviços gratuitos de silagem durante a situação de emergência e da outras providências 
quando referente aos vetos o prefeito vocês aprovaram aqui e mantiveram ou já reprovaram os vetos isso eu 
não sei porque motivo o nobre presidente não assinou passou a responsabilidade para o nobre colega Célio e 
aqui está a decisão da justiça oito páginas quem quiser pode me procurar aqui oito páginas aqui referente uma 
liminar isso apenas o primeiro queria nobre colega eu não entendi porque que o senhor entrou numa fria 
dessa diante, não vou ler tudo, porque não tenho muito tempo hoje tenho vários assuntos aqui diante desse 
contexto, concedo o provimento liminar reivindicado pelo proponente para suspender a eficácia da lei 
referente lei número dois mil e dezoito, de oito de fevereiro de novembro de dois mil e vinte e três por vício 
de iniciativa quer dizer que é inconstitucional que nem eu inúmeras vezes falei aqui, então quero aproveitar 
para dar os parabéns para o doutor Marcos Gritti que não deixou o nosso prefeito entrar numa fria ou cometer 
um ilícito quando nós falávamos aqui e se prepare nobre colega tem mais duas ou três ações que vem essa 
aqui, é mais uma liminar vocês só votaram aquele projeto da agricultura depois que o Ministério Público lá, o 
Poder Judiciário determinou então que fique bem claro e não adianta a gente vir aqui falar, tem que ter 
documentos e provar e eu tenho que estar aqui eu anotei hoje, porque são vários assuntos sobre a liminar, já 
falei, vou mencionar, então eu acredito que nós zeramos, sim, durante o ano cometemos alguns equívocos 
nossa administração com certeza não atendeu a todas as demandas, mas posso dizer que conquistamos 
inúmeras coisas. Vou elencar algumas aqui, ó algumas que tipo reajuste dos funcionários servidores, quatro, 
cinco anos que não concediam o nosso prefeito concedeu a adquiriu máquinas agrícolas e veículos para a 
saúde uma Van, uns quatro, cinco veículos estão aí para as pessoas verem isentou os alunos, as pessoas que 
vão para Erechim ou qualquer outro lugar estudar, quando economizam seus quinhentos reais sabem o que 
isso significa demos uma maior atenção aos idosos e às pessoas menos favorecidas amanhã até vocês estão 
convidados, será feita a entrega das escrituras uma colega falou aqui que deram as casas e que nós só íamos 
dar as escrituras eu acredito que deve ter se enganado porque aquelas casas não foram dadas as pessoas até 
hoje pagam se uns não conseguiram pagar até hoje, trinta anos, então elas não foram doadas, não foram dadas, 
as pessoas pagam e o nosso prefeito de bom coração vai entregar as escrituras agora, amanhã para o bairro 
Tancredo Neves e dentro em breve, para o Bairro Esperança e se tudo correr bem, as outras áreas de terra aí 
que estão irregulares aumentou o salário para o Conselho Tutelar os agentes de saúde, os enfermeiros, os 
atendentes e outros mais, providenciou um veículo através das emendas foi o deputado do PDT uma emenda 
do PDT para o Conselho Tutelar forneceu um veículo para o ESF em trinta anos não tinha agora tem um 
veículo disponível para que faça uso abono concedeu o abono para os agentes vai conceder quero dizer para 
os agentes de saúde e agora recentemente renovou os contratos dos professores, dos monitores e dos 
atendentes de escola para terminar aquela angústia, as pessoas que estão nos escutando sabem disso chegar 
ao final do ano e não saber se vai ter emprego no ano seguinte ficar dois meses sem receber num período que 
todo mundo faz, as suas festas e as pessoas não recebiam dinheiro. Então dá os parabéns para o nosso prefeito 
assim dizer que o MDB eu vejo durante esse ano vocês fazem uma oposição esse é o meu entendimento, 
podem discordar é uma oposição muito raivosa vocês perceberam que nós não fizemos isso hoje aprovamos 
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as contas se o tribunal disse que está tudo em dia, quem somos nós para discordar quando as coisas estão 
corretas eu espero que a recíproca proceda no próximo ano, vocês são da quanto pior, melhor tentaram 
trancar inúmeros projetos aqui, mas graças a Deus, com a movimentação e o apoio, e depois vocês admitiram 
que estavam errados e aprovaram tanto da agricultura quanto dos professores vamos conceder, então, abono 
para os agentes agora eu acredito que não seja verdade, mas ouvi falar que o novo presidente, que assumirá 
essa Casa o ano que vem pretendendo, deter aqui o duo décimo para tirar dos agricultores, tirar da saúde e 
tirar dos idosos espero que isso não seja verdade em trinta anos nunca fizeram isso criaram e nós votamos a 
favor, um CC5 falam tanto dos nossos projetos veem errado aqui vocês não mencionaram quantidade de 
horas vários outros fatores ali vocês não mencionaram, mas se vocês acharam que é necessário nós 
consideramos que não, nós votamos a favor o povo vai analisar depois, na rua, como disse o nobre colega 
Ronaldo, dizer que nós somos apegados a cargos que o ano que vem terá a eleição e a população vai escolher 
se achar que vocês são melhores, vão votar para vocês e se achar que nós somos melhores, vão votar para nós  
um feliz natal e um próspero ano novo a todos para cada um de vocês, do meu fundo do coração. O vereador 
Alex Maria cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. 
A gente sabe que aqui é a tribuna do ano, então a gente tem bastante coisa para falar e às vezes não vai 
conseguir falar tudo, mas o que leva a gente a essa tribuna é falar sobre o que aconteceu nesse tempo aí que a 
gente passou a gente teve várias emendas, vários vetos, várias coisas que aconteceram e a gente se surpreende, 
a gente se surpreende porque a gente passou aqui por um mandato passado e por esse mandato no dia de 
hoje, a gente sabe aí que poucos projetos ou quase nenhum a gente se votou contra nós, da oposição, votamos 
contra, a gente sabe que o que é bom para o município a gente deve apoiar, mas não é isso que a gente vê 
nesse mandato, a gente vê várias questões acontecendo na justiça, determinando para que se vote favorável 
ou contrário, mas a Justiça determinando e isso não é legal para o município, a gente sabe que não é, mas os 
vereadores continuam e a gente teve aqui nesse tempo que passou duas contrariedades, foi na questão do 
asfalto depois a gente acabou votando tudo favorável e foi na questão de leilão de máquinas, aonde ia e foi 
leiloado um trator na época excelente que a agricultura falta, faz falta até hoje e aonde foi leiloada uma patrola 
que faz falta até hoje e onde foi? Foi leiloado retroescavadeira que faz falta até hoje está a única contrariedade 
que a gente teve nesse tempo. Então notem vocês que estão assistindo aí o quanto é errado a contrariedade 
de uma câmara para uma administração, o quanto é errado, mas enfim fica aqui essa, esse pensamento para 
gente pensar. Quando a gente fala nas questões de emendas, está questões de emendas que foram votadas e 
vetadas e tudo, mas eu vou fazer um leve comentário aqui na justificativa do projeto dos professores para 
vocês terem uma ideia, está Câmara de Vereadores aprovado o projeto de lei que foi convertida na Lei 
Municipal mil novecentos e setenta e três, dois mil e vinte e três não se necessitaria enviar agora esse projeto, 
pois sabido as razões menores que motivaram a emenda que agora os vereadores, que propuserem e 
aprovaram a emenda que reduzia o prazo de contratação, reconhecem existir a necessidade de interesse 
público, ao menos agora, quando das cobranças da categoria, aí fica a questão nunca na história, nunca na 
história, e tem ex-prefeitos se aconteceu isso, o prefeito que está em exercício hoje disse assim não é legal, foi 
ver com o sistema jurídico é legal, pode fazer, pode deixar esses professores dar continuidade no trabalho 
deles pode deixar essas pessoas atendentes dar continuidade e receber o salário, que é de extrema importância 
para eles como o vereador comentou passar um fim de ano recebendo seu salário e sabendo que vai chegar o 
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ano que vem e vai trabalhar normalmente sem ter a pressão de que precisa passar no processo seletivo e tudo 
mais, então fica aqui o nosso comentário de repúdio a certas questões como essas tá quando a gente fala na 
questão da agricultura e aprova e desaprova emenda e vai e não vota e os nossos agricultores ficaram 
esperando quase uma eternidade para que agora a administração comece a fazer a devolução dos valores a 
classe que tanto trabalho é tanto busca tanto precisa, está legal que ótimo, que está sendo devolvido esse 
dinheiro, mas demora demais para que trancar era simplesmente ter dito não beleza, vocês vão atingir essa 
classe, mas nós queremos atingir essa classe também, que era a classe dos agricultores, que tem horas, as 
máquinas que tem e tudo mais não, mas nós queremos fazer do nosso jeito, nós vamos fazer o inferno da 
vida da administração para nós fazer do nosso jeito e é isso que fizeram não tem outro nome, sinto muito 
vereadores, mas não tem outro nome vereador Jandir não tem outro nome vereador Ronaldo não tem vocês 
sabem que não tem errado, sempre errado, mas estão sempre certo infelizmente é nessa linha tá e aí a gente 
fica nesse pensamento, uma administração que começa a trabalhar a questão da agricultura começa a trabalhar 
a questão da saúde começa a trabalhar a questão das moradias, habitação e tudo mais e você sabe Jairo o 
quanto é difícil a questão da habitação, o problema mais sério o teu foi da habitação e precisa e tem que ser 
uma coisa séria tem que ser uma coisa com claridade aonde tudo tem que aparecer tá porque senão um 
problema, ali na frente ele vem. A gente vê aí na questão da saúde, vendo na questão da saúde uma coisa tão 
importante e as pessoas aqui não dão valor, questão de medicamentos nunca na história a gente teve tantos 
medicamentos disponíveis na saúde nunca na história, e isso a gente sabe, a gente sabe porque várias pessoas 
a gente tem o comércio aqui na avenida saíam de lá e vinham reclamar para mim hoje tem mais medicamentos 
lá em cima, pelo que me passaram do que em certas farmácias bacana isso tá quando a gente fala que foi 
instalado o programa de próteses dentárias, coisas que nunca na vida o município teve e o quanto é importante 
uma pessoa poder se alimentar bem poder dar um sorriso bacana, uma coisa simples, simples, e a gente tem 
acesso hoje a gente tem acesso, hoje exames aonde a gente teria um limite de exames hoje não tem limite, não 
tem limite de exames o porquê não sei dizer, mas não podia hoje pode a classe dos estudantes que aqui, os 
vereadores eu quero que me digam aqui os vereadores de oposição, que uma vez, nós de oposição dissemos 
o seguinte deem todo o valor integral para essa classe de graça transporte deem de graça, não pode, não dá, 
não tem como e eu gostaria que um vereador aqui me desmentisse isso não tem como não pode, não dá, não 
dá engraçado que agora dá como que dá em um ano de administração no primeiro mês, já deu já certo ou 
errado não é certas situações que fazem a gente repensar e como diz o vereador Lindomar aqui a população 
ali fora que vai julgar, você vai querer dar continuidade a tudo que está vendo ali fora ou vai querer daqui a 
pouco voltar para mesma coisa voltar para uma administração aonde ou tu é de Deus, ou tu é do diabo ou só 
só tu, ou só eu, isso não existe isso acabou, não existe mais isso. Então a gente fica contente tudo que passou  
nesse pouco tempo de administração fica contente depois a gente vê que a coisa está funcionando eu vejo 
comentários ali de fora em que não existe recurso, a prefeitura está quebrada esse asfalto que foi feito aqui tá, 
o recurso já estava disponível para ser pago aonde o vereador Nelci disse que tinha uma poça da água e que 
tinha peixe criado ali, mas aí o peixe estava sendo criado fazia quase praticamente dois mandatos, nós caía 
dentro dos buraco ali, mas não estava sendo feito no primeiro ano de mandato foi feito e vai ser feito muitas 
outras coisas mais vai ser feito, muitas outras coisas mais só o tempo vai dizer para vocês o ano que vem o 
tempo vai dizer. Então, a gente quer do fundo do coração aqui desejar um feliz Natal, um próspero ano novo 
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quem nos incentivou e nos incentiva a família principalmente a família, e a todos aí que nos apoiam nesse 
tempo de vereador que o ano que vem seja muito melhor desse que passou já comentei aqui que só o homem 
lá de cima sabe como se faz e como se deve fazer não adianta burlar, não adianta insistir, não adianta mentir 
tu pode dar a volta lá no fundo tu vai cair de volta aqui tu pode mentir, tu pode burlar, tu pode, mas tu dá a 
volta e tu cai de volta aqui no teu pé. Então feliz, Natal, feliz, Ano Novo e que o ano que vem seja muito mais 
próspero desse ano que passou.   O vereador Célio Buczkoski cumprimentou a todos em especial ao público 
que está assistindo pela rede social do facebook.  Com muito orgulho a gente faz parte do MDB aí vendo as 
ações Jairo entrei lá na caminhada contigo indo para sete anos de vereador, então eu me lembro bem, com o 
Auri o trabalho que foi feito como pessoa melhorei também os conselhos do Auri aí que é um grande amigo 
companheiro, a gente sente muito feliz com o MDB aí tá de parabéns, tá defendendo sempre o município, 
não é tudo isso que a oposição fala, porque na época do Jairo ele sofreu muito com a oposição e não teve, né 
Jairo a gente trabalhou para conquistar e fazer as coisas, e aconteceu tudo isso, que a cidade viu, né então, está 
de parabéns pelo trabalho que fez e a gente fica muito orgulhoso, ele fez parte da administração, como foi 
aprovada as contas hoje e ano que vem, vai ter a conta dele tomara que ele também consiga fazer teu exemplo 
para não tomar uma multa nada. Então, ele aí o prefeito que está aí né, que foi colocado por nós, né mesmo 
até porque se tivesse bancado a honra e a qualidade, como na época lá de ficado junto o ano que vem, não 
tinha eleição ia ser o consenso seguir novamente para o município crescer, só ter feito os compromissos, 
certo, quando tinha a palavra antigamente, né tinha palavra que o meu colega Jandir fala que tinha homens 
antigamente então hoje a população estaria ganhando se nós tivéssemos o consenso seguido e construiu eu 
de novo esse ano o consenso imagina nove vereadores aqui botava mais nove nós ficaríamos mais dois anos 
fora dois anos de emprego de vereador e dois novos entravam prefeito botava um vice-prefeito do novo 
partido, né município cresce, assim deu uma divisão como está aí a gente sente a população tá aí para analisar. 
Quero falar aqui da Agricultura como eu falei com o Irson eu quis falar com ele lá, ele até bancou comigo, 
com projeto que não queria mudar quando eu fui lá e assumi esse projeto aí para trazer de volta com muito 
orgulho na reunião com os produtores, lá ele voltou teve alteração para nós essa batalha vou ter que ficar 
agora me defendendo, né então, nós vamos buscar e vamos se defender sim, fazer a defesa que penalizado 
não vamos ser com certeza a Câmara não vai ser penalizada aí, presidente a gente tem o doutor Linhares, aí 
já está vendo e vamos trabalhar aí para se defender, para dar tudo certo! Também Quero falar aqui da Câmara 
aí novecentos e cinquenta mil reais que estão me deixando para o prefeito é um bom dinheiro, novecentos e 
cinquenta mil reais da nossa bancada aqui de todos os vereadores novecentos e cinquenta mil vai ficar para 
os cofres do seu para o prefeito que vai pagar os funcionários públicos que nós aprovemos o projeto aí vai 
esses trezentos mil reais aís vão sair da Câmara que está nos cofres aí os novecentos e cinquenta mil então a 
Câmara aqui tá de parabéns eu como vereador, sete anos agora fechando esse ano aí de vereador, estou muito 
feliz que ajuda a nossa população com certeza, a gente tem erros, mas tem acerto. Então a gente está aqui 
para ajudar a nossa administração, administração da população que estamos aí para fazer a coisa certa. Quero 
também dizer dos professores que a gente aprovou a bancada de vereadores aqui que está fazendo a coisa 
certa a gente está votando os projetos certo polêmica sempre vai ter antigamente era pior o tempo do senhor 
Pedro os vereadores aí contavam até os minutos quando tipo na época, tinha um vereador aqui que ele até 
falava assim falta trinta segundos uma hora e pouco para terminar o mandato lá né já então a gente vê aí a 
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história aí do nosso município tem muita coisa para contar, a gente está aí para ajudar. Então aqui também 
mais duzentos e trinta mil reais do Osmar Terra, então já são um milhão e pouco ano que vem já falei para o 
colega Nelci a emenda vem em janeiro, vai estar mais quinhentos mil reais do deputado Biochi então para 
comprar o ônibus novo para os, estudantes, ir e para os idosos então em si, a gente está aqui para ajudar a 
buscar sim e fazer a coisa andar para população também a gente não é tudo isso que falam, né que a gente é 
ferrenho a gente está aqui para defender o município também quero deixar aqui um feliz Ano novo um 
abençoado Natal que o Menino Jesus  venha e renasce nosso coração. Quero pedir desculpa a todos colegas, 
as vezes o cara está aqui para como pessoa, mas muitas vezes era eu quero pedir desculpa à população as 
vezes o cara fala alguma coisa e é levado para o outro lado. Então eu quero desejar aqui um feliz Ano Novo 
e que o ano que vem seja um ano abençoado para nós todos. A vereadora Andrea Rodenco Gutt 
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Que Deus 
abençoe a cada um de vocês e nesta noite eu gostaria não vou me estender muito eu só gostaria de fazer 
agradecimento eu queria agradecer, em primeiro lugar a Deus, pela vida, pela saúde e pelo companheirismo 
de vocês todos os vereadores que passamos mais um ano junto também. Eu gostaria de fazer um 
agradecimento ao ambulatório que todas as vezes que eu precisei, sempre fui bem atendida semana passada 
duas horas da manhã eu precisei de estar ali fui prontamente atendida pelo pessoal que estava ali até o médico 
teve que comparecer, mas ele não negou esforço estava ali eu gostaria de agradecer, em primeiro lugar a minha 
família, que é o meu alicerce que Deus abençoe toda a minha família e também eu gostaria de desejar um feliz 
Natal para todos vocês que estão presentes para funcionária a Paula Assessora ao Carlos, ao Doutor Linhares 
e a todos aos colegas vereadores, eu desejo um feliz Natal e um próspero ano novo para todos vocês que 
estão nos assistindo nesta noite se eu estou aqui hoje agradecendo a todos e desejando um feliz Natal,  e 
graças ao voto de vocês e conto com vocês o ano que vem que aqui estaremos juntos de novo o ano que vem 
para ser um ano, eu espero peço a Deus que seja um ano abençoado, que possamos ter mais companheirismo, 
menos grosseria e eu espero que nós trabalharmos junto um feliz Natal a todos vocês. O vereador Nelci 
Rampanelli cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook,  
quero dizer ao senhor Pedro que cada vez que a gente vê muito obrigado pelo que o Senhor fez por Entre 
Rios quando o senhor assumiu Entre Rios o senhor assumiu com uma caneta, Jairo sinta-se orgulhoso pelas 
suas contas, eu tive a honra de trabalhar contigo esses oito anos de vereador e posso dizer que você é um cara 
honesto e levante a cabeça que o feitiço virá sempre contra o feiticeiro então você pode ter certeza que tudo 
que você está passando de injusto um dia as pessoas vão saber julgar se não julga aqui, julgo lá em cima. 
Também quero fala da emenda do Terra disse que o vereador Alex disse que ele ia pagar por que não pagou? 
Porque que está esperando a emenda para pagar está sem pagar o asfalto a emenda está para entrar aí para ser 
paga, parabéns Jairo mais uma emenda que tu saiu a tempo e está vindo para nós e nós saímos do poder e 
temos somando agora há pouco anunciaram a compra da Van que botaram ali na frente, botaram ali e tiraram 
bem rápido tem um monte de mensagem aí do pessoal do PP vocês têm que agradecer o partido do PP do  
Heinz  que mandou o dinheiro para a Van ele mandou o dinheiro para comprar e eles disseram que foi eles 
então, eu vou ver cada vez que eu venho aqui, eu desminto, tem que estar desmentindo, desmentindo eu vou 
falar um pouco do mentiroso, do prefeito mais mentiroso que eu conheço falou que eu ia ser cassado antes 
do fim do ano não vou porque eu não tenho motivo, uma mentira que ele contou lá em cima então, como é 
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que nós vamos ter diálogo com o mentiroso, que só mente fez um vídeo vereador Rodrigo, junto com o 
senhor, junto com a Patrícia, anunciando que tinham conseguido sete milhões para fazer o asfalto de 
Campinas é mentira pelo amor de Deus! diz para o prefeito parar de mentir, ter vergonha na cara, o asfalto é 
emenda parlamentar de todos deputado federais não mintam quando se fala em asfalto aqui, por favor pessoal 
não acredita um governador que libera uma emenda de cinquenta mil reais e não vai dar uma emenda de 
cinquenta sessenta milhões para fazer asfalto cinquenta mil reais não devia nem falar pelo amor de Deus! pelo 
amor de Deus todo os municípios foram incluídos asfalto aqui na região só fico fora da Entre Rios pergunte 
por que só Entre Rios fico fora aí é um festival de mentira, que eu não sei o que fazer os caras vêm aqui e 
falam que fizeram isso agora, o vereador Alex falou que foi vendido uma patrola foi vendida uma coisa lá 
atrás vereador não é nós que temos no poder, é o mentiroso Irson Milani manda ele comprar uma máquina 
uma pelo menos e botar aqui na frente sem emenda dele, faça como o senhor Pedro aí fez o que o Jairo fez, 
o que o Volnei fez os outros já não vou responder porque eu não sei o que foi feito a retroescavadeira todas 
as máquinas que temos aí e daí os caras vem aqui ainda pedem em diálogo. Se o prefeito parar de mentir, vai 
ter diálogo, mas ele tem que parar de mentir, não ser lavadeira, ele passa o dia inteiro lavando roupa por aí a 
Câmara vai devolver novecentos e cinquenta mil reais para administração, que economizou aqui, de todos os 
vereadores novecentos e cinquenta mil reais a gente vai fazer uma indicação, eu acho que ele deveria ter feito 
já, né, Presidente para que o prefeito compre para a terceira idade para os alunos, compre o ônibus agora, não 
fazer que nem o vereador Lindomar falou que o prefeito tem que pagar saúde, pagar não sei o quê prefeito 
eu não tenho que pagar com o dinheiro da Câmara não o vereador Lindomar o prefeito tem que pagar esse 
recurso próprio, esse dinheiro da Câmara que pena que eu não estou posso fazer um dia sentar e fazer a 
emenda positiva, para os vereador, decidir aonde vai ser aplicado esse dinheiro aqui e no momento que chegar 
a hora que os vereadores vão decidir aonde vai ser aplicado esse dinheiro eu quero ver como é que o prefeito 
vai usar o dinheiro da Câmara eu quero ver é um direito dos vereadores a emenda positiva tomara que um dia 
aconteça então, é complicado eu quando você fala do cargo deviam ter vergonha de falar que nós estamos 
criando um cargo aqui, mas deviam ter vergonha, deviam ter vergonha cara de falar isso aí eu disse essa semana 
lá no Tribunal ali não, não escondo que eu quero desde fevereiro, ano que vem, quando o tribunal vir onde é 
que vão esconder todo esse pessoal que está trabalhando aí quero ver onde é que vão esconder vamos ver vão 
explicar para os homens lá vamos ver eu quero ver pago para ver, certo, pago para ver mentira o cara é contra 
o brabo é provar, provar e volto a dizer não se iluda com o asfalto ano que vem é período eleitoral, vão mentir 
para vocês de novo tropa de mentiroso e façam um metro e meio de asfalto vou fazer com o dinheiro federal 
porque governo, meu Deus do céu, nem gosto nem de falar. Quero também agradecer a presença do nosso 
presidente Tiago Lara, que eu me esqueci Tiago desculpa, seja bem-vindo, aí está fazendo um ótimo trabalho 
e espero janeiro do ano que vem nós continuemos trabalhando, sem mentir vamos falar o que aconteceu, 
quando vem uma emenda, se é nós que vamos trazer, diga que é nós, nós temos uma emenda que vai, vim no 
ano que vem e eu só vou liberar a emenda o dia que o prefeito não for mentiroso e dizer essa emenda veio de 
fulano e fulano e fulano! senão, não vou liberar isso eu faço porque eu vou buscar a emenda lá e tem uma 
emenda lá se ele admitir, se ele admitir que foi eu e o Célio que fomos buscar a emenda de quinhentos mil 
reais para nós vamos comprar o ônibus o ano que vem nós já temos a palavra e o meu deputado, quando dá 
a palavra, ele cumpre quando me diz que vai comprar ele compra, como ele trouxe as duas Vans, quando eu 



14 

prometi, as duas Vans foi ele que trouxe e está lá até hoje trabalhando,  eu trouxe um milhão e não me gloriei 
por isso eu, do meu deputado, o Ronaldo trouxe não sei quanto o Jandir trouxe mais uma quantia, O Luiz 
trouxe mais quantia, nós não temos aí para somar tudo junto se nós somarmos tudo junto vai mostrar e outra 
coisa nós não temos que provar nada para ninguém, ninguém o MDB nós fizemos e tenho orgulho de dizer 
as contas do senhor Pedro aprovadas as contas do Jairo aprovadas certo todas as contas aprovadas MDB com 
todo o respeito, vamos ver o ano que vem se  vai ser aprovado desse aí não é nós que aprovamos é o tribunal 
nós votemos a favor que o tribunal vote quando pedem diálogo vamos fazer diálogo, desde que não seja 
mentira quando falam de projeto, vamos votar os projetos desde que venha o projeto correto chegou vim 
projeto aqui com cabeçalho em cima, dizendo o projeto de emenda projeto de Itatiba, de Gaurama nós 
votamos o projeto de outros municípios, daí vem três jurídicos lá e vem o projeto errado e querem que nós 
votamos, mandemos de volta, vamos votar coisa errada? Pra quê? mandem as coisas corretas que nós não 
votemos o que é certo é simples, manda certinho a gente vota certinho, todo o projeto que veio correto nós 
votemos ou mandamos acertar e mandem de volta então é complicado, mas eu volto a dizer quando o 
lavadeira parar de mentir e voltar a trabalhar de repente ele vai conseguir trabalhar mais do que não ele já 
acostumou, mentir e dar golpe, que é o que ele sabe eu estou esperando ele me caçar ele disse que ia me caçar 
tinha prometido até meu cargo para outro aí estou esperando aí mas tá demorado, né não sei o que deu aí. 
Quero desejar aí a todas as pessoas que estão ouvindo aí um feliz Natal, um prospero Ano Novo desejar tudo 
de bom, que Deus esteja  com todos vocês e acredite, o MDB fala a verdade, não mente cada vez que nós 
tivermos aqui nós vamos falar a verdade e quem mentir nós desmentimos aqui é muitas mentiras foi dita e eu 
acho que vocês entenderam que eu já desmenti várias e vamos desmentir muito mais. O Senhor Presidente 
Luiz cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Agora 
eu vou fazer o meu pronunciamento.  Primeiramente quero dar meus sentimentos, a família do nosso amigo, 
o emedebista Miguel Rodrigues esse é um cidadão que fez muito pelo nosso município meus sentimentos a 
toda a família. Recebemos a confirmação do pagamento de uma emenda do deputado Marcel Van Hattem 
esse foi um pedido feito por mim, pelo Ronaldo, pelo Célio, pelo Nelci juntamente com Linhares quando 
estivemos em Brasília, em maio, encontramos o deputado lá e cobramos dele uma emenda para o nosso 
município, um deputado que fez muitos poucos votos aqui no nosso município e destinou uma emenda de 
duzentos e cinquenta mil reais, um deputado do partido novo partido que nem existe aqui em Entre Rios, 
destinando verba e emenda aqui para o nosso município sobre a emenda do Terra eu acho que os meus 
colegas vereadores já deixaram bem explicado como estamos encerrando esse ano legislativo quero dizer que 
tive em contato com o contador aqui do nosso município que presta serviço para Câmara nós vamos ter uma 
economia de aproximadamente novecentos e sessenta e quatro mil reais e como é feito todo ano que nos 
outros anos anteriores o Poder Executivo gastava onde os vereadores indicavam, comprando máquinas, 
ajudando na saúde o nosso MDB vai fazer uma indicação para que seja comprado um ônibus para atender a 
todas as entidades aqui do município, atender os estudantes que agora que não pagam o transporte público, 
o transporte para ir à faculdade, aos cursos superiores, esse ônibus vai trazer mais economia para o município, 
vai proporcionar maior conforto aos estudantes, aos idosos que vão nos encontros e as entidades que 
usufruem desse transporte aí do município. Quero parabenizar o Jairo também, o André e o Auri pela 
aprovação das contas dos exercícios 2018, 2019, 2020 e 2021 quero parabenizar pela seriedade e pela 
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transparência que trabalhavam aí pelo nosso município. Eu não ia tocar no assunto, mas já que levantaram o 
projeto da agricultura teve uma emenda sim, mas essa emenda foi o único jeito que achamos de garantir que 
o maior número de agricultores fossem favorecidos aqui no nosso município nós não tinha diálogo com o 
Poder Executivo tudo que era tratado e acordado com o Executivo nada foi cumprido. Então o jeito da gente 
manter é a certeza que esse número de agricultores fosse maior o número de agricultores que fossem atendidos 
foi colocando essa emenda, essa emenda foi aprovada por todos, principalmente pelos vereadores também, 
que estão criticando agora esses vereadores votaram a favor da emenda vereador Célio vice-presidente se o 
senhor como vice presidente, vai se incomodar com a sanção dessas emendas e dos vetos na verdade, todos 
os vereadores aqui vão se incomodar, vereador Lindomar o senhor votou a favor da emenda e agora está 
querendo botar culpa no Célio? O Célio cumpriu o regimento interno aqui da Casa dentro do prazo 
estabelecido no regimento, ele sancionou a lei, vereador Célio fica tranquilo que ninguém vai ser prejudicado 
no nosso município devido a essa emenda. Então, quero fazer os meus agradecimentos pela parceria dos 
vereadores nesse ano de dois mil e vinte e três quero agradecer a parceria do vice-presidente Célio, agradecer 
a minha família pela compreensão, pela paciência e pelo apoio quero fazer um agradecimento especial aos 
nossos assessores a Paula, ao doutor Linhares, ao Carlos agradecer também a Rosângela, enfim, todos os 
nobres colegas vereadores, funcionários e quem prestou serviço a esta câmera nesse exercício do ano de dois 
mil e vinte e três agradecer pela competência e pelo comprometimento durante esse ano, quero desejar um 
feliz Natal a todas as famílias de Entre Rios do Sul a todo mundo, que nos assiste pelo Facebook quero desejar 
um, dois mil e vinte e quatro, de muita paz para todos, um prospero ano de dois mil e vinte e quatro e que a 
paz e a saúde imperam nessas famílias de Entre Rios do Sul. O Senhor Presidente Luiz Inácio Gaboardi 
convidou o Vice Presidente Célio Buczkoski para assumir a Presidência em razão de sua renúncia ao cargo de 
presidente desta Casa. O Vice Presidente Célio assumiu a presidência dos trabalhos e cujo cargo vago e por 
ser a última sessão do ano e o início do recesso parlamentar determinou a assessoria para que fosse feito a 
distribuição das cédulas para votar o preenchimento do cargo de presidente, após suspendeu a sessão por 
cinco minutos. O Senhor Vice Presidente convidou o vereador Rodrigo Oliboni e o vereador Ronaldo Secco 
para fazer a contagem dos votos, e por cinco a quatro o vereador eleito a Presidência desta Casa foi o senhor 
vereador Nelci Rampanelli até o final do ano de dois mil e vinte e quatro. O Senhor Vice Presidente convidou 
o senhor vereador Nelci Rampanelli para assumir os trabalhos. O senhor Presidente uma boa vinda a todos 
de novo como presidente desta casa por este ano que nos espera aí com muito trabalho, tenho certeza que eu 
vou conduzir da melhor forma, com sinceridade, muita honestidade e correto isso vocês podem ter certeza 
se é uma coisa que eu sei é ser correto e também sei quando não é para fazer as coisas e não ser correto, eu 
jamais faço então quero que as pessoas podem acreditar em mim, já presidi essa Casa e fiz o meu bom trabalho 
e vou continuar fazendo o melhor possível. Quero também aqui esqueci agora há pouco dar meus sentimentos 
a família do Miguel Rodrigues um grande amigo que foi meu, aonde eu convivi até os últimos momentos com 
ele então desejo a ele luz eterna. O senhor Presidente solicitou aos senhores vereadores para que 
conjuntamente com essa presidência, emprestassem o voto de louvor a assessoria legislativa na elaboração e 
aprovação da ata desta sessão, foi aprovada por todos. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a 
participação de todos. E para constar lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativo, 
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pelo Presidente e pelos demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios 
do Sul, 18 de dezembro de 2023. 
 
 
 
 

 
 
 


